

SAECULUM

JAHRBUCH FÜR UNIVERSALGESCHICHTE

VERLAG KARL ALBER FREIBURG

HERAUSGEBER GEORG STADTMÜLLER

Herrn Prof. Dr. Jaime Vicens Vives

Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras

Universidad de

B a r c e l o n a

Scheyern (Obby), den 20.8.1949
S/h

Sehr verehrter Herr Kollege!

Heute möchte ich mich an Sie mit der Bitte um Ihre freundliche Mitarbeit an einer neugegründeten universalgeschichtlichen Zeitschrift wenden.

Diese Neue Zeitschrift, deren Herausgabe ich übernommen habe, wird erstmalig im Jahre 1950 unter dem Titel "SAECULUM, Jahrbuch für Universalgeschichte" erscheinen. Sie hat es sich zur Aufgabe gemacht, gerade die Geschichte der ausserabendländischen Kulturwelten, sowie die allgemeinen und grundsätzlichen Fragen unserer historischen Wissenschaft in Abhandlungen und zusammenfassenden Forschungsberichten zu behandeln mit dem Ziele, unser Geschichtsbild durch die Einbeziehung der jüngsten Erkenntnisse auf allen Forschungsgebieten in der von dem Dortschritt unserer Wissenschaft längst geforderten Weise auszuweiten. Damit tritt das SAECULUM als eine sinnvolle Ergänzung neben die bestehenden historischen Fachzeitschriften, in denen schon aus Raummangel die Geschichte der ausserabendländischen Kulturwelten kaum zu Worte kommen konnte. - Das Wesentliche über Zielsetzung, Programm und inhaltliche Gliederung des SAECULUM bitte ich aus dem beiliegenden Prospekte ersehen zu wollen. Der dort gegebenen Charakteristik darf ich noch hinzufügen, dass das SAECULUM in einer sehr würdigen und gediegenen äusseren Form erscheinen wird.

Dass in dem universalgeschichtlichen Rahmen des SAECULUM Ihrem eigenen Forschungsgebiet eine ganz besondere Bedeutung zukommt, brauche ich nicht zu betonen. Es liegt mir vor allem am Herzen, die jüngsten Erkenntnisse, die gerade auf diesem Gebiete gewonnen worden sind, dem Leserkreis des SAECULUM zugänglich zu machen. Wenn Sie mich dabei durch Ihre wertvolle Mitarbeit unterstützen würden, wäre ich Ihnen zu grossem Danke verpflichtet. Bei dem erbetenen Beitrag könnte es sich um einen zusammenfassenden Forschungsbericht über Leistungen, Stand und Aufgaben der spanischen Geschichtswissenschaft handeln. Als Umfang könnte ich rund 30 anderthalbzeilige Maschinenseiten zur Verfügung stellen. (Mitarbeiterhonorar pro Druckseite 3.-DM).

In der Hoffnung auf Ihre freundliche Zusage verbleibe ich mit den besten Empfehlungen

Ihr sehr ergebener